

Acta N^a

5

Del 8 de marzo del 2024:

En La Libertad, Comayagua a los ocho días del mes de marzo del dos mil veinticuatro, a las nueve de la mañana celebro sesión ordinaria, la Honorable Corporación Municipal, en el salón de sesiones de la alcaldía, previa convocatoria vía teléfono; presidio la sesión la primer Regidora. Karla Cristina Pineda Caballero; con la asistencia de los regidores. Regidor I; José Delmis Suazo Amaya; Regidor II; Alonso Machado Romero; Regidor III, Damaris Yesenia Ortega Vásquez, Regidor IV; Fany Jessenia Hernández Ávila; Regidor V, Wilberto Romero Cubas; Regidor VI Jessica Lizzeth López Bonilla; Regidor VII; Yuri Yahaira Caballero Aguilar; Regidor VIII, AUDITOR municipal, Juan Carlos Redondo. ante la secretaria Municipal que da fe; María Lourdis Martínez Euceda, se procedió de acuerdo a la siguiente Agenda:

- 1.- Comprobación del Quórum.
2. Invocación A Dios
3. Apertura de la sesión.

4. Comisiones.

5. Informes

6.-Asuntos Varios.

7. Acuerdos y Resoluciones.

9. Cierre de la sesión.

Desarrollo de la Agenda.

1.- Comprobación del Quórum. Se comprobó el quorum.

Alcalde Municipal

El señor alcalde municipal Edwin Levy Donaire Acosta, en mi condición de alcalde municipal hago constar que por este medio delego la función de dirigir la sesión ordinaria de fecha 8 de marzo 2024. A la primera regidora Karla Cristina Pineda Caballero, en cumplimiento a la ley de municipalidades.



Edwin Levy Donaire Acosta

Alcalde Municipal

2. Invocación A Dios la realizo la realizo el regidor Alonso Machado.

3. Apertura de la sesión. El señor alcalde dio por abierta la sesión a las 9 de la mañana.

4. Comisiones.

SE SOLICITA PRONTA SOLUCIÓN EN LA MOVILIZACION DE LOS COMERCIANTEs UBICADOS FRENTE AL MERCADO MUNICIPAL. - SE RESPETE EL DERECHO DEL PEATÓN. -

Señores miembros de la Corporación Municipal de la Libertad.

Nosotros, **WILSON GEOVANNY FLORES FUGÓN**, con tarjeta de identidad número 0312-1986-00331, **PEDRO ISABEL LOPEZ CARRILLO**, con tarjeta de identidad número 0306-1984-00702, **WILSON JOVANNY HERNANDEZ DURÓN**, con tarjeta de identidad número 0306-1989-00113, **MIGUEL ANTONIO CACERES MARTINEZ**, con tarjeta de identidad número 0306-1976-004220, **PEDRO DAVID REDONDO**, con tarjeta de identidad número 0306-1976-00422, **MARIA AMPARO ANDINO ORTEGA**, con tarjeta de identidad número 0306-1956-00071, **ELCIDA MARIA ROMERO**, con tarjeta de identidad número 0312-1969-00052, **NOHEMY BAIRES CASTILLO**, con tarjeta de identidad número 0206-1982-00285, **HILDA FLORES**, con tarjeta de identidad número 0306-1955-00238, **ROSA ELENA MENDOZA** con tarjeta de identidad número 0306-1987-00447, **HENRY JAVIER VENTURA MADRID**, con tarjeta de identidad número 0301-1987-00693, **JOSE LUIS CACERES JIMENEZ**, con tarjeta de identidad número 0304-1983-00058, **OTILIA GRANADOS ROMERO**, con tarjeta de identidad número 0306-1984-00412, el primero actúa en condición de CURA PARROCO y los demás miembros de la PARROQUIA SANTA ANA DEL MUNICIPIO DE LA LIBERTAD; todos hondureños mayores de edad y de este domicilio, con muestras de acostumbrado respeto comparecemos antes ustedes Miembros De La Corporación Municipal a efecto **SE EMITA UNA PRONTA SOLUCIÓN EN LA MOVILIZACION DE LOS COMERCIANTEs UBICADOS FRENTE AL MERCADO MUNICIPAL. - SE RESPETE EL DERECHO DEL PEATÓN**, para lo cual nos fundamentamos en los hechos y consideraciones siguientes:

HECHOS

El regidor Alonso MACHADO MANIFIESTA LO QUE YO PRPONIA A LA GENTE Del mercado es que se pida hacer unas casetas de manera ordenadada dejando el espacio para el Turismo y lo que escucho es que ustedes piden que se les desalojen. El padre Wilson manifiesta lo que nosotros estamos pidiendo es que se desaloje y quede el espacio peatonal libre. La prfe Maria Eliza manifiesta lo que solicitamos es que se respete el derecho a la propiedad privada, venimos hacer una petición ante ustedes para que nos ayuden a solucionar este problema.

El regidor Alonso Machado manifiesta nosotros como corporación hemos querido recuperar un espacio que esta en San Francisco, yo entiendo perfectamente lo que usted dice.

La regidora Karla Pineda manifiesta la verdad es que todo los municipios para que tengan una buena función tiene que haber un ben ordenamiento en todo, los pueblos tienen que ser ordenados el problema aquí es que casi no contamos con espacio, para este año se está pensando tener una reunión con el sector del mercado, yo me voy a tomar esa atribución de poder reunirme con la directiva del mercado San José para poder llegar acuerdos el problema que hay en el mercado es ya no tiene tiendas adentro. Y seria bueno reorganizar esta gente. La abogada Liz Water manifiesta buenos días nosotros hemos estado de cerca con esta situación, el detalle es que acá se emitió un acuerdo que se tiene que reapertura la calle siempre respetando la acera, por cuestiones de parqueo yo siempre les he solicitado las chachas y no lo han cumplido, tampoco puedo tener un policía municipal permanente porque solo cuento con dos policías municipales, el otro punto es que ahí en esa zona hay personas que tienen varios puestos y es donde

vamos a poder ayudar, manifiesta no esta en mi quitarlos esta en ustedes que son la corporación que son los que deciden si los van a quitar y donde los van a colocar porque todos necesitamos trabajar. La regidora Karla Pineda manifiesta había que ser una reunión con ellos los comerciantes. La abogada Waters manifiesta los comerciantes han adquirido un derecho con la municipalidad porque aquí vienen a pagar sus impuestos. La regidora Damaris Ortega manifiesta a nosotros los seres humanos no nos gusta el orden y el derecho de una persona no puede estar por encima de otra con todo respeto abogada ellos no tienen adquirido un derecho porque son vías públicas. La Abogada Liz Wáter manifiesta no le quiero contradecir, pero desde el momento que la alcaldía permite y agarra un pago entonces usted le esta dando un derecho. Manifiesta si la alcaldía no se quiere ver involucrada entonces no debe de estar cobrando impuestos a los comerciantes que tienen puestos en la calle. La regidora Damaris Ortega manifiesta entonces como se han hecho actos ilegales en esta alcaldía hay que ser responsables y si los toca a nosotros reindicar el mal acto que se ha hecho en las corporaciones anteriores pues hay que hacerlo. Este problema del mercado es de hace tiempo, pero aquí los alcaldes vienen con la visión de querer continuar y no perjudicar su carrera política entonces no tienen los, es lamentable en las calles no pueden estar la ley es clara. Entonces lo que se debe de hacer es ustedes como iglesia los vendedores hacer una mesa de diálogo y decir las cosas como se deben de hacer. la abogada Liz Waters manifiesta yo ejecuto lo que ustedes ordenan yo no estoy en contra de la iglesia ni de los comerciantes. La regidora Jessica López manifiesta nosotros tenemos el compromiso de escuchar las necesidades que hay en el municipio y buscar solución creo que las personas que están ahí es porque tienen necesidad

de generar ingresos y no tienen otro espacio donde ubicarse, yo lo que les propongo padre es que agendemos una reunión ustedes los vendedores que están ahí y nosotros como autoridad. Y en esa misma reunión buscar otra solución de donde los vamos a ubicar a ellos porque en el municipio no tenemos espacios. El padre manifiesta yo soy consiente de eso el punto aquí es el respeto a la propiedad si una persona no tiene donde ubicarse va ir a mi puesta a ubicarse el regidor Karla Pineda manifiesta en el mercado hay que poner un orden. La regidora Yuri Caballero manifiesta yo pienso que lo primero es crear una comisión, en el caso de la compañera Karla, Damaris y mi persona podríamos integrar esa comisión reunámoslo con Sara y Con Liz verifiquemos el listado de los puestos que hay en el mercado y cuales de estas personas tienen puestos dentro del mercado y posteriormente coordinar la reunión, y lo más lógico sería que estuviera toda la corporación. Para poder llevar a cabo la asamblea. el padre manifiesta nosotros como iglesia no vamos a tener ninguna reunión porque en manos de ustedes que son las autoridades estas. Venimos ante ustedes como autoridades para que hagan sus oficios ustedes, no tenemos que hablar con nadie más. Saben que esa propiedad es de la iglesia. La abogada Liz Water manifiesta es correcto padre ustedes ya vinieron a exponer el problema ante la corporacion que es la autoridad son ellos los que tienen que resolver este problema. el regidor Delmis Suazo manifiesta la sugerencia de usted padre es que se quite esas personas ya, y yo estoy de acuerdo que busquemos un lugar donde ubicar esas personas se pueden ubicar más arriba y que les quede el edificio a ellos libre. La regidora la próxima semana nos podemos reunir que la abogada les mande una convocatoria a los comerciantes, sería bueno que estuviéramos todos.

4. Informes.

EL TESORERO MUNICIPAL INFORMA A LA CORPORACION MUNICIPAL
sobre los rotulos

6.-Asuntos Varios.

Se presento a sesión de corporación miembros de la directiva del Atlético Yunion, los señores Cristian Ramírez y Abrahán Gallardo. solicitando el apoyo que la corporación les había aprobado mediante punto de acta que se nos apoyaría con 120,000.00, pero lo que es el equipo del Atlético Yunion, manifiesta nosotros estamos trabajando. La regidora Karla Pineda manifiesta revisando el presupuesto se dejó fondo para torneos deportivos en 5 zonas. La regidora Jessica Lopez manifiesta los compañeros los 5 regidores fue que dejaron ese presupuesto así. Para 5 zonas hoy no se de donde se les va apoyar a ellos . El regidor Delmis Suazo manifiesta se decidió de esa forma compañeros porque el estadio solo se le hacen remienditos yo decidí que quedara un proyecto grande, siempre con la acción que se pueden hacer traslados de fondos de ese mismo presupuesto. Nosotros podemos hacer traslado de fondos para solucionarles a ustedes. La regidora Damaris Ortega manifiesta la compañera hace mención hacia nosotros de una manera atacada disculpe si usted no tiene la capacidad de traer una propuesta seria y no la puede sostener ante la mayoría es problema suyo, usted no tiene capacidad de mantener una propuesta ante la corporación. El regidor Alonso Machado manifiesta yo creo que peor eso es que el pueblo se lleva esta imagen de la corporación que solo a pelear vinimos, manifiesta para hablar hay que tener

cuidado. Ahí esta la respuesta que dijo Delmis se les puede apoyar de ese fondo que se quedó ahí. El tesorero municipal manifiesta no confundan lo que quedo para infraestructura y lo que es un evento social, hay que estar totalmente claro en eso, y si se puede, pero va a tener que afectar la transferencia. el señor Cristian Ramírez manifiesta en la escuela la democracia teníamos un problema con el agua hoy ya no es tanto, pero siempre se dan crisis, el año anterior habíamos platicado con el alcalde y hoy que remos hacer un proyecto del chorro que abastezca lo que es la escuela, pero no hacer algo que valla a trastocar. La Regidora Jessica López manifiesta Cristian han buscado ustedes quien les haga el perfil del proyecto. La regidora Karla Pineda manifiesta ahorita se le han hecho dos inyecciones al proyecto del agua, ahorita se esta trabajando en la tercera inyección que se le va a dar a ese proyecto del agua, manifiesta nosotros fuimos hacer una visita al chorro y ahí si hay bastante agua. La regidora Yuri CABALLERO manifiesta el trabajo de nosotros es hacer moción no solo venir hablar abrir la boca ya fuimos a observar con el ingeniero la cobra un costo de 25 mil lempiras, por el perfil porque hay que hacer un trabajo topográfico, manifiesta lo que necesitamos el voto para aprobación de perfil. Y después se procede hacer la ejecución. La regidora Karla Pineda manifiesta ahí se esta desperdiciando el agua. El señor Cristhian Ramírez manifiesta esto ya es a decisión de ustedes.

La regidora Karla Pineda del convenio que se va hacer para que los ferris pases a las alcaldías de Santa Cruz y La Libertad, manifiesta Fany que es de haya sabe la lucha que están haciendo yo igual he estado en reuniones con patronatos en el sector de Santa Cruz toda esa gente ha querido que el ferri sea controlado por la alcaldia. Para que todos los beneficios vengan aquí, el ferry quien lo mantenía en

funcionamiento es aldea global pero ahorita se logro firmar este convenio entre la alcaldía de Santa Cruz y La Libertad, todo esto implica hacer una inversión para que el funcionamiento sea mucho mejor, pero igual todo lo que se persiva de los servicios que preste será de estas alcaldías. No sé si analizaron el convenio que el alcalde mando al grupo. El regidor Delmis Suazo manifiesta yo estoy de acuerdo compañera. La regidora Damaris Ortega manifiesta usted sabe en que se esta invirtiendo porque el alcalde no va actuar por si solo si hay una responsabilidad administrativa vamos hacer nosotros en conjunto y yo nunca he recibido una invitación para darnos cuenta quien lo va mantener quien lo supervisa cuanto se recoge que tan factible es. La Regidora Yuri Caballero manifiesta para aldea Global no es rentable y en eso estoy yo si para nosotros va ser más un gasto. La regidora Jessica López manifiesta que si esta de acuerdo. El regidor Alonso Machado manifiesta yo no puedo estar en desacuerdo con algo que trae desarrollo, el problema de aquí es que nosotros no sabemos. Y uno quisiera más claridad. Y mi voto es a favor. La regidora Fany Hernández manifiesta estoy en un grupo del ferri bote hasta el sol de hoy ya llevo mas de un año nunca he ido a una reunión de ellos. Seria bueno que nos invitaran la corporación y la otra corporación de Santa Cruz aldea global y que den un informe para ver si esto es rentable yo se que es un servicio para la zona y es bonito que le den con transparencia que es lo que se está haciendo que den una rendición de cuentas. y otra cosa porque no integran al municipio de Lajas si lajas tiene espejo de lajas y es el municipio mas beneficiado. La regidora Karla Pineda manifiesta eso lo hicieron la Mamudec los 7 alcaldes. El Regidor Wilberto Romero manifiesta que esta de acuerdo.

La regidora Damaris Ortega manifiesta solo Informales compañeros que estuve con el ministro tengo la invitación firmada por el ministro de la asamblea que se va a llevar a cabo el día 22 de marzo en la comunidad de La Laguna El Rincón. Manifiesta van a revisar por fin el expediente que existe en gobernación para emitir la resolución ya sea a favor o en contra de La Libertad el secretario general nos va agendar una cita y tenemos que hacer un grupo de aquí una comisión para ir a Tegucigalpa. Integrantes de la comisión. Delmis Suazo, Yuri Caballero, Alonso Machado, Fany Hernández, Damaris Ortega.

La regidora Yuri Caballero informa. A la corporación sobre la compra de implementos deportivos como ser uniformes y balones de futbol para cada una de las 5 zonas Manifiesta son 15 uniformes y 50 balones.

La regidora Karla Pineda manifiesta eso ya está en presupuesto, lo que hay que esperar es que venga el dinero.

La regidora Fany Hernández manifiesta tengo unas moción.

Solicitud 8/Mar/2024
A la Corporación Municipal

Descendientes exitos en sus labores
los saludamos el patronato Promoveramiento
de Villentes.

El motivo de la presente es para
solicitar el apoyo para la construcción
de "Sanitarios" para nuestra pedanía
ya que la misma carecemos de estos
servicios, siendo un total de 19 familias
que se venon beneficiadas por dicho proyecto.
El Compromiso por familia es: arena
mano de obra calificada.

Por tal razón solicitamos a esta corporación

- 19 letrinas con tanque de agua
- Alicatado (114 laminas de 60x60)
- Carreteras (38 carreteras)
- 19 toros de 3'
- Cemento (76 bolsas)
- Varilla (57 unidades)
- Termillas

* Costo del Proyecto 130,000

Esperamos de un cordial apoyo ya que esta
es una necesidad inminente de la
impuesto directo con nuestra salud.

x José Alfaro
Presidente del
Patronato

8/Mar/2024

En el presupuesto 2024 quedo un presupuesto para vivienda de ahí he estado visualizando poder sacar ese fondo. La regidora Karla Pineda manifiesta el problema que yo he estado recibiendo solicitudes de personas que también necesitan letrinas. Solo hay cien mil lempiras y el presupuesto de ella es de ciento treinta aja y las demás personas de les vamos a dar nada. el regidor Alonso Machado, Fany Hernandez, Yuri Caballero, Delmis Suazo y Damaris Ortega estuvieron de acuerdo con el proyecto.

La regidora Damaris Ortega presenta nuevamente la propuesta de publicidad del Medio de Comunicación

PERFIL DE PROYECTO PUBLICITARIO



A. Datos Generales

Nombre del Municipio: La Libertad.

Descripción del proyecto: Publicidad.

B. Fecha de ejecución del proyecto: se pretende realizar en este año iniciando (01) primero de marzo y finalizando el 30 de diciembre 2024.

Descripción del proyecto:

Este proyecto es presentado ante esta Honorable Corporación municipal de la libertad, con la finalidad de brindarles un servicio de calidad en temas de publicidad y así poder mantener informada a la población de la administración, ejecución de proyectos y gestión que se realizan en transcurso del año vigente el cual en este perfil se detallara los espacios publicitarios que este medio de comunicación les ofrece.

Justificación: La administración pública debe de ser socializada con la población en general ya sea de carácter informativo o de inversión, para garantizar el buen uso y manejo de los recursos, a la vez concientizar a los habitantes de los proyectos de inversión, ordenanzas municipales que la corporación apruebe, para el beneficio común.

La regidora Karla Pineda manifiesta esa solicitud ya se había presentado y la respuesta fue que no se acepto porque la trae nuevamente. La regidora Damaris ortega manifiesta esta ya viene como un perfil de proyecto, a mi me preocupa que

a estas alturas no hay medios de comunicación social, es mas deberíamos de tener una vocera o un vocero que hable de forma oficial de la corporación. Mas bien usted doctora quedaría buena de vocera. La doctora manifiesta el total que esta pidiendo Joshua es de 10,000 lempiras por mes. El regidor Alonso Machado manifiesta para mi no solo se tienen que distribuir no solo en ese canal aquí no tenemos la capacidad para estar pagando solo un medio. Manifiesta tiene que ser distribuido en dos tres medios más. A una sola persona no estoy de acuerdo. y sobre el vocero que sea un regidor, también podía ser un empleado Juan Carlos que es el auditor. EL AUDITOR Juan Carlos manifiesta en caso de ser vocero implica hablar cosas que talvez a ustees no les va a gustar. La regidora Damaris Ortega manifiesta yo sigo pensando en la doctora Fany. Los regidores Delmis Suazo, Fany Hernández, Yuri Caballero, Damaris Ortega estuvieron de acuerdo.

La regidora Fany Hernández manifiesta la otra moción es respecto a la feria de Montañuelas lo que quiero como sociedad de padres de familia la venta de comida queremos que sea exclusiva para sociedad de padres de familia porque los fondos son para el centro básico. Estamos construyendo ya el aula de dirección y la caseta. Lo que quiero es que se haga una ordenanza que por medio de la abogada Liz que la venta de alimentos es con fines o a favor del centro educativo y que solo la sociedad de padres de familia esta autorizada para la venta de alimentos. Tenemos el apoyo de la policía. La regidora Karla Pineda manifiesta ahí esta un poco complicado porque como se le va a negar a otra persona que no venda. La regidora Yuri, Delmis Suazo, DAMARIS Ortega, Alonso Machado y Fany Hernández estuvieron de acuerdo.